

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,
AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

Ricardo Villafranca,
AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

San José, miércoles 7 de abril de 1886.

Bernardo Soto

HA SIDO UNANIMAMENTE
ELECTO PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA PARA
EL PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

ABRIL DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Mier. 7 Santos Epifanio, ob. y cf. Rufino y Ciriaco, mrs.

Juev. 8 Santos Alberto el Magno, Dionisio, ob. de Corintio y Herodion, mr.

A LAS NOVEDADES

Llegaron los sombreros de
última moda

para los señores Diputados.

MANUEL VEIGA.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Señales y resultados.

Decíamos ayer refiriéndonos á tiranía y arbitrariedad:

“No faltan nunca señales que indiquen la protesta íntima ó la sanción del cielo.

“Esas señales, en la época bíblica, aparecían resplandecientes

á través de las palabras de los profetas; y, como lo ha dicho un magistrado célebre, durante la decadencia de Roma se hallaban encerradas en aquel terrible anuncio: César, los que van á morir te saludan.”

Trayendo recuerdos de sucesos más recientes, se nos presenta, solemne como una ceremonia de los druidas, la famosa escena del 6 de Agosto.

El grande autor de innumerables alevosías, se estaba tranquilo, siempre entregado á meditar sobre la realización de nuevos crímenes.

No habia comprendido que el reloj del destino señalaba el instante de las terribles expiaciones.

Pero allí, en un cuarto pequeño, completamente cerrado, se reunieron varios jóvenes que habían aprendido libertad, á pesar del despotismo, y energía á pesar de la abyección.

Se enciende una luz.

Todos leen, y al avanzar línea por línea, y período por período, sus semblantes adquieren mayor animación.

Concluyen, y se presta juramento.

Pocas horas después la sanción nacional quedó satisfecha. Hubo algo verdaderamente horroroso; pero hubo mucho verdaderamente noble.

Qué se hizo García Moreno?

Cayó, sin gloria; sucumbió sin méritos; y como diría Montalvo, sólo dejó en el aire olor de azufre.

Así como en los tiempos antiguos, la señal aparecía en el pensamiento de los profetas, y en el saludo de las víctimas; así en los tiempos modernos esa misma señal aparece en las obras de escritos honrados y de políticos sinceros.

“La dictadura perpetua,” aquel opúsculo expresivo, levantó las almas, despertó los corazones.

Después de mucho tiempo lo hemos leído; y para nosotros cada palabra tiene simpática vibración; cada concepto, salvadora influencia.

Y es que allí como que se agi-

ta misteriosamente la verdad, y como que aparece enaltecido el culto del bien.

Los caminos son diferentes: el resultado es siempre el mismo.

Barrios atacó cuanto puede atacarse: el honor de los hombres, el honor de las familias, y el honor de los pueblos.

Fué látigo siempre en movimiento, fuerza siempre en agitación.

La escolta avanza por las calles: paso franco, infelices! Al que no se aparta, un cintarazo ó un golpe de culata.

Va como á la guerra: buenos rifles, buenas bayonetas, mucho pertrecho, mucha resolución, mucha rapidez, mucho heroísmo.

Poco después se sabe que un indio que tenía la boca torcida, ha sido declarado peligroso, y condenado á la pena de azotes; y que una mujer yace en los calabozos sin ver nada, pero escuchando el paso lento y acompañado de los centinelas que en sus oídos resuena como el eco lúgubre de la campana que toca agonía.

Pero la ambición desapoderada surge dentro del pecho del tirano. Como una úlcera cancerosa, todo lo corroe. El dolor es vivo, es agudo, es terrible, y no da lugar á la reflexión.

Y luego, para qué reflexionar?

Ya está todo listo: y se ordena la organización de un ejército, y se resuelve un ataque rápido.

Comienza el avance; pero se acercan los idus de Marzo.

Comienza la lucha; pero se acerca la muerte.

Catástrofe terrible cobra formas detrás y delante de cada trincheira; y esa catástrofe arroja el fuego que destruye, y el plomo que extermina.

Barrios... ¡pobre hombre!

Sucumbió como debía sucumbir; la audacia estalló, y acabó con el cuerpo que la guardaba y con el espíritu que le daba sustento.

La señal fué la ambición propia; nó la resistencia ajena.

Y es que cuando ha llegado el momento histórico de darle forma adecuada á los verdaderos intereses del progreso; cuando la misma abyección comienza á sentir fatigas y comienza á sentir vergüenza; cuando demasiado comprimido el sufrimiento hay algo que está próximo á desbordarse, el responsable directo; el que lo hirió todo; el que quiso adormecer para matar, se descuida ó se entrega á excesiva confianza.

Entre tanto, la justicia se abre paso, y se ejerce lenta, pero segura.

Díganlo, si no, los campos vecinos de Chachupa.

Recordando todo ésto, y estudiando lo que aquí sucede; comparando la situación anterior de Costa-Rica, á la luz de la investigación imparcial, con la situación que hoy se erige en los dominios de la Libertad, llegamos á deducir algo que es consolador.

Esta unanimidad, no fingida, sino verdadera; esta unanimidad de la elección del General Soto, es una prueba elocuente de la influencia que ejerce, aun sin pensarlo, la honradez democrática.

Hubo divergencias en cuanto á los Diputados que debían formar parte del próximo Congreso; hubo agitación saludable de patrióticas aspiraciones.

En lo principal, en lo que marca definitivamente hácia qué regiones se encamina el anhelo popular, no hubo sino un sentimiento general y compacto, muy respetable por lo mismo que fué muy uniforme.

El General Soto representa una reforma radical en el país.

Contra males de antiguas dictaduras, él presenta recursos de moderna libertad.

Contra recuerdos de antiguas desgracias, presenta recursos para constantes progresos.

Y así no aparecen, ni pueden aparecer, señales como las que hemos mencionado.

Si en todos partes hubiera el mismo atinado procedimiento que aquí se observa; si en todas partes se realizara la misma genética

evolución, liberal y noble, culta y enérgica, firme y decente, que aquí va cumpliéndose; los grandes desastres no existirían; los grandes crímenes no se combinarían al calor de la desesperación.

Feliz el porvenir que se presenta entre nosotros!

Costumbres viciadas pudieron un día aniquilar recursos y destruir esperanzas: pero el sistema que se ha establecido, prende luces de consuelo, y deja ver amplios horizontes de reparación.

BOLETIN.

Con el mayor placer damos cabida en nuestras columnas al siguiente importante artículo que ha tenido la bondad de enviarnos el señor don Enrique Villavicencio, Director General de Estadística.

Intereses de primer orden luchan diariamente para conservar el puesto que les corresponde.

Nosotros procuraremos siempre dar una idea de lo que esos intereses solicitan como apoyo y predicen como doctrina.

Hé aquí el artículo del señor Villavicencio:

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.

De entre las cuestiones sociales que actualmente ocupan el mundo civilizado, la de instrucción pública tiene un puesto análogo sinó preferente al de la industria. La instrucción y la industria se relacionan íntimamente, son partes de un mismo todo, pues ambas tienden á un objeto, se auxilian una á otra y están llamadas á difundir en las sociedades modernas los beneficios del bienestar y de la superioridad moral é intelectual.

Es verdad positiva y ya reconocida que la ignorancia engendra la generalidad de los males sociales; la instrucción pública que tiene por objeto combatirla, despertar en el hombre la vida intelectual, dirigir á los pueblos por la senda del progreso, es pues un elemento de suma importancia que la estadística debe recoger y estudiar. La mayor parte de las cuestiones de adelanto, de desarrollo, de civilización están relacionadas con ella, tanto en Europa como en nuestro continente.

Estas son las razones porqué el ilustrado Ministro de Instrucción Pública de Costa-Rica señor Licenciado don Mauro Fernández, y su competente colaborador se-

ñor Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, correspondiendo á las nobles ambiciones del actual Jefe de la Nación Benemérito general don Bernardo Soto, han introducido en este ramo un movimiento en el país verdaderamente maravilloso; bien se puede asegurar que mediante el número de escuelas que se han establecido, dentro de muy corto tiempo no habrá un solo niño en este país, que no reciba el inmenso beneficio de la instrucción primaria.

Bien ha comprendido el señor Fernández la importancia del ramo de instrucción pública que tiene á su cargo, y bien ha sabido sentar las bases para traerlo no muy tarde al nivel del estado en que se encuentra en las naciones más ilustradas de uno y otro continente.

Dígalo también, el censo escolar, y la Estadística de instrucción primaria, trabajos que por orden de dicho señor Ministro ha levantado la Oficina de Estadística, y que verán la luz pública antes de dos meses; trabajos que podemos asegurar son los primeros que se efectúan en la América Central.

No olvidemos tampoco los planos científicos levantados para dividir en Distritos escolares el territorio de la República.

Felicitemos por todo al señor Ministro y á su digno Subsecretario. *Exterminio completo del incauto, que de algún modo pueda herir al más insignificante colaborador de la grande obra del señor Ministro Fernández.*

San José, 5 de abril de 1886.

E. V.

Nuestro querido amigo don Carlos A. Mendoza, antes de salir de esta ciudad, nos dirigió las siguientes líneas:

Apreciado Víctor:

Agradezco el galante suelto de despedida que se dignó Ud. poner para mí en el Diario de hoy. En él ha interpretado U. fielmente el sentimiento de gratitud de que estoy poseído por las atenciones que nos han dispensado en esta República, desde nuestra llegada, diez meses hace.

Le suplico haga presente la pena que tengo de no haberme despedido personalmente, como era mi deber y mi deseo, de las personas que me han honrado con su amistad, con sus finezas y atenciones. Me disculpa la enfermedad que he sufrido.

Aguardo que se admitan mis excusas, y espero sus órdenes en Panamá.

En cuanto á U. mi querido amigo ¿qué he de decirle?.....

Cuente siempre con el afecto de mi más cordial amistad.

CARLOS A. MENDOZA.

San José, Abril 6 de 1886.

La Comisión Permanente del Congreso ha expedido el decreto siguiente:

Artículo único. Autorízase á la enunciada Corporación para enajenar la casa n.º 15, Oriente, que posee en propiedad en esta capital, en la calle del Comercio al Oeste del Banco de la Unión.

El Poder Ejecutivo ha dispuesto, que la pena de dos meses de presidio, á que fué condenado Ignacio González Solano por el delito de expendio de artículos estancados, se cambie por la de \$ 200 de multa y un mes de arresto.

—Don Ildefonso Ulate y don Reyes Zeledón han sido nombrados, respectivamente, telegrafista y mensajero de Pacaca.

—Don Ramón Rojas desempeñará las funciones de telegrafista en Santo Domingo.

—Ayudante de la escuela de varones de Cartago, don Tobías Argüello en remplazo de don Alejandro Mata.

—Director de la escuela elemental de varones de Mata-Redonda, don Agapito Lopez.

—Directora de la escuela elemental de varones de San Sebastián don Ramón Caballero.

—Director de la elemental de niñas de Mata-Redonda, la señorita Rafaela Lizano.

—Don Hipólito Alfaro, don Valerio Bonilla y don Rafael Solano ayudantes de la escuela de niñas de San Nicolás el primero, de la de varones del mismo distrito el segundo, y de la de niñas de San Rafael el tercero.

Continúan los ciudadanos del Guanacaste indignados los unos contra los otros, por las mismas rencillas y las mismas divisiones lugareñas de que dimos cuenta en otro número del periódico.

Sin embargo, se observa que ya emplean más moderación en los ataques recíprocos.

El Honorable Sr. Ministro de la Guerra, General don Santiago de la Guardia, salió ayer para santa María de Dota. Le deseamos feliz viaje. La excursión será, agradable, pues el Sr. Ministro goza de generales simpatías, no sólo cuando se halla en el activo desempeño de sus importan-

tes funciones, sino también cuando echa una cana al aire.

Para dar transparencia al papel ordinario y hacerlo aplicable al calco de dibujos, se recomienda el procedimiento inventado por Puschers, que consiste en disolver una cantidad de aceite de ricino en uno, dos ó tres volúmenes de alcohol puro (según sea el espesor del papel). Se moja con esta preparación líquida el papel que se desea hacer transparente, el cual al poco tiempo se seca por la evaporación del alcohol, y queda en disposición de ser usado. Colocado sobre el dibujo que deba ser reproducido, éste se trasluce perfectamente, permitiendo seguir todos los contornos con un lápiz común. Una vez calcado el dibujo, se sumerge el papel en alcohol, que nuevamente disuelve el aceite que contenía el papel, y éste queda limpio y recobra su opacidad. El alcohol en que se ha lavado el papel, puede servir para preparar otras hojas para nuevos calcos.

EL SUICIDIO.

Un día, sin luz ni fe
El alma, abatida y sola,
El cañón de una pistola
A mi sienes apliqué.
Firme la mano, sonó
El acero del gatillo;
Pero al caer el martillo
Erré el tiro, y no salió.
Pensé un poco: di un suspiro
Y exclamé vuelto á la calma:
¡Si está el pesar en el alma
No puede morir de un tiro!

J. M. PULIDO:

Sección amena.—Un médico vá á visitar á un cliente al que no ha visto hace una semana.

—¿Tomó usted la poción?

--Si, Señor.

—¿Y las fricciones.

—También, seis cada día.

—¿Ha guardado usted la dieta?

—Escrupulosamente.

—¿Dá gusto tener enfermos así!

* *

Enfermó de amor una señorita.

—Señora—dijo el médico á la madre—la niña no tiene remedio.

—Yo la casaré con quien sea.

—¡Imposible! ¡Me ha confesado que está enamorada de catorce!

Las dos manos.

Brillante deslumbrador
Que al sol la luz ha robado,
En rico anillo engastado
Con artístico primor,

La mano izquierda lucía
En loco orgullo deshecha,
Y á su hermana la derecha
Estas palabras decía:

—Siempre al trabajo dispuesta
Estás, ¡que tonta! afanosa,
Y en cambio yo, perezosa,
Engalanada y apuesta.

¿Como quieres comparar
Tu existencia á mi existencia;
Cuándo aprenderás la ciencia
De vivir sin trabajar! . . .

¿Qué importa la habilidad
Que la educación te ha dado,
Si cuando estás á mi lado
Te supero yo en beldad?

Tú el afán y yo el favor,
Nadie en tí fija la vista;
Bien sé que eres tu mas lista,
Pero vivo yo mejor.

No sufriendo tal clamor
La mano derecha, dijo:
—¡ Bendito el afán prolijo
Que me hace á tí superior! . . .

Cuando lamentar debieras
Esa inocencia en que yaces,
En vejarme te complaces. . . .
¡Ay, si igualarme supieras!

Teniendo igual condición
Siempre mi inferior has sido;
No sabes lo que has perdido
Con tu mala educación.

¡ Vanidosa y holgazana
En esos timbres te apoyas!
Pues mis timbres son las joyas
Con que el arte se engalana. . . .

Amistad sé yo jurar,
Luchar y morir por ella;
Yo conduzco á la doncella
Candorosa hasta el altar.

Mis afanes son contento,
No por ellos me rebajo;
Las fatigas del trabajo
Son glorias del sentimiento.

Con que, aprende, y bien harás
Si hoy los necios labios sellas;
Pues sin joyas, y aun con ellas,
Valgo yo cien veces más.

Avergonzada quedó
La mano izquierda galana,
Y ante el brillo de su hermana
El del brillante ocultó.

MANUEL ARENAS.

TELEGRAMAS

BARSONS KANSAS, marzo 31.—
El Sherff de Woolford se ha dirigido
por telégrafo al Gobernador Morten
manifestándole [que no podrá poner
trenes en movimiento sin el auxilio de
la milicia, que si la huelga no se arregla,
presentará una petición firmada
por muchos ciudadanos pidiendo auxilio.

KANSAS CITY, marzo 31.—El
tren del "Missouri Pacific" que salió
para Luis esta tarde, fué detenido me-
dia hora entre esta ciudad e Indepen-
dence por obstrucciones colocadas so-
bre el trayecto. El Ingeniero descu-
brió estos obstáculos á tiempo para im-
pedir un accidente.

OCHIZONA, marzo 31.—Los huel-
guistas se conducen bastante ordena-
damente. Hoy cuatro trenes fueron
enviados y 2 llegaron bajo custodia.

La maestranza se abrió hoy en la ma-
ñana y dió principio á sus trabajos,
custodiada por el deputy Sherifi y una
guardia colocada á la puerta.

NUEVA-YORK, marzo 31.—La
junta directiva de los Caballeros del
Trabajo salió anoche para San Luis á
conferenciar con el Superintendente
Gral.—Hoxieell, Intendente Gral. di-
rigió esta mañana un telegrama á
Gould comunicándole que el tráfico es-
tá abierto en todas partes menos en
Auibal y Parsons y que recibe carga
para todas partes.—La huelga ha con-
cluido prácticamente.

PARIS, marzo 31.—La Comisión
de petición en la Cámara de Diputa-
dos, convino en recomendar á la Cá-
mara que autorice un empréstito ase-
gurado por lotería para la compañía
del Canal de Panamá.—Se impidió á
los socialistas belgas en esta ciudad
celebrar una asamblea; la policía in-
tervino arrestando á todos los candi-
llos. Como consecuencia de esto re-
cibió Mr. Grevy cartas amenazándole
con hacer uso de violencia, lo que dió
por resultado que se aumentara el nú-
mero de gendarmes en su casa de ha-
bitación.

LONDRES, marzo 31.—Mr. Cham-
berlain y Mr. Frevellad, preparan
un plan de abierta hostilidad al Go-
bierno.—Se proponen dirigir un mani-
fiesto al país por medio de la Cámara
de los Comunes exponiendo las razones
que tuvieron para abandonar sus pue-
tos en el Gabinete.—Agregarán á este
manifiesto, una proposición de las
medidas que convendría adoptar para
el Gobierno de Irlanda, la que prepa-
ran conjuntamente y procuran atraer
á todos los opositores á Gladstone para
que apoyen su proyecto.—El "Times"
dice que es muy posible que la Grecia
precipite una guerra antes de una se-
mana, y que las potencias deben hacer
todo lo posible para impedirlo.

ACHISON KANSAS, marzo 31.—
La obra de los huelguistas enmascara-
dos en los almacenes y casa redonda
de la C^a del "Missouri Pacific" fué
completa anoche; y esta mañana la
compañía se hallaba incapacitada para
continuar adelante sus trabajos. Quin-
ce locomotoras fueron inutilizadas y
solamente dos pasajeros quedaron en
buen estado. La maquinaria de la
maestranza también fué inutilizada.

Y á no ser que algunas piezas que
faltan serán devueltas, la pérdida sería
muy grande. Los Caballeros del Tra-
bajo han ofrecido que estas piezas se-
rán devueltas. La compañía recibió
un tren de carga hoy y esto será todo
lo que pueda hacer, hasta que los al-
macenes estén en actitud de trabajar.
De modo que las locomotoras inutili-
zadas serán compuestas. El tráfico en
el camino será casi abandonado. Los
huelguistas han salido en número con-
siderable esta tarde la mayor parte con
máscaras y todos armados de palos.
Se dispersaron sin hacer ninguna
demostración. A medio día llegó un
telegrama de San Luis mandando que
los huelguistas volviesen á sus traba-
jos, mientras estuviera pendiente el
arbitraje. La huelga se declaró en-
tonces concluida. El Comité local ma-

nifestó que si los obreros estuvieran
dispuestos á trabajar, la Compañía
tendría en que ocuparlos antes de que
los almacenes estuvieran listos y se le
contestó que no. La Compañía se pro-
pone por ahora emplear solamente el
número suficiente para continuar los
trabajos de la maestranza trabajando
el tiempo completo y no recibió á nin-
guno de los que hagan hecho culpa-
bles de actos prohibidos; se teme que
esto sea motivo de que se renueven
las dificultades. En una asamblea de
ciudadanos se adoptaron hoy resolu-
ciones condenando lo que se hizo ano-
che y suplicando á la Compañía que
no emplee á ninguno que haya partici-
pado en esto, pidiendo á los Jueces
de Paz que encausen á los ofensores
ofreciéndoles su aprecio.

CAYO HUESO, marzo 31.—La
pérdida total habida en el incendio ha
sido de \$ 1.500,000. El Cónsul espa-
ñol de aquí, ha pedido á las autorida-
des de la Habana que envíen una fra-
gata para recoger á 500 cubanos que
han quedado en la miseria por el in-
cendio.

WASHINGTON, marzo 31.—Por
una investigación hecha hoy en casa
del Secretario Manning, se ha averi-
guado que la situación es la misma.

LONDRES, marzo 31.—Esta tar-
de se reunió una junta de Gabinete y
se susurra que Gladstone ha hecho in-
dicaciones de estar dispuesto á retirar
los detalles mas salientes de su políti-
ca irlandesa.

BRUSELAS, marzo 31.—La huel-
ga en el distrito de Charleroy conclu-
yó esta tarde. La guardia civil ha si-
do despedida.

BRUSELAS, marzo 31.—Una gran
asamblea de obreros se reunió en
Gatey; se han adoptado resoluciones
aconsejando moderación y pidiendo
reformas sociales. El número total de
arrestos hechos en Bélgica á causa de
los motines es de 2,500, número su-
perfluo al que puede acomodarse con-
venientemente en las cárceles.

ATENAS, marzo 31.—El Gobier-
no ha hecho nuevamente pedidos de
material de guerra; se espera que la
Cámara de Diputados vote á favor de
que se llamen las últimas tres clases de
la reserva.

RUSIA, abril 1.—El Czar y los
miembros de su corte han salido hoy
para Crimea, habiéndose tomado las
mayores precauciones para su seguri-
dad y protección. El "Journal", tra-
tando de las dificultades de Bulgaria
dice que como la Rusia ha hecho gran-
des sacrificios por los intereses de
Bulgaria, tiene derecho de esperar que
esta le escuche; pero el Príncipe Ale-
jandro ha puesto en peligro la paz y
hecho sugerir nuevas dificultades.

LONDRES, abril 1.—Se asegura
que la Rusia ha notificado á las poten-
cias su intención de ocupar á Bulgaria
en caso que el Príncipe Alejandro re-
huse decididamente aceptar la guber-
nación de Rumelia por cinco años so-
lamente.

LONDRES, abril 1.—Después de
la reunión del Gabinete esta tarde, hu-

bo otra en el Departamento de
Gladstone, la Cámara de los Comunes.

Se dice que esta segunda reunió-
n fué convocada por haber recibido no-
ticias de Bulgaria y Grecia, de que se
han dado órdenes en Daven Hort pa-
ra que todos los buques torpedos, es-
tén listos al primer paso.—La "Pall
Mall Gazette" hizo un resumen de la
situación de la Europa Oriental y di-
ce: el Príncipe Alejandro de Bulgaria
se muestra intransigente, lo mismo que
el Gobierno de la Grecia; los turcos
indecisos, y las potencias inquietas.—
El hecho de que Mr. Riotiz, ruso, ha-
ya sido empleado en el servicio es mal
indicio para Bulgaria.

REMITIDOS

Esparta.

Según las malas lenguas, el *Humilde*
presbítero José M^a Palacios, ha sido
nombrado cura de San Mateo, quitán-
dole, por consiguiente, el cargo que
como tal *ejercía* en este cantón.

No hay duda! Esparta está de plá-
cemes. Lo único que sentimos es
que mientras no veaga el cura que le
ha de reemplazar, no tendremos á quien
confesar nuestras culpas.

A propósito de culpas, tenemos que
manifestar públicamente, que ha habi-
do personas del *interior* quienes han
tenido la debilidad de dirigirse á no-
sotros preguntándonos si es ó no cier-
to que el susodicho Pater Palacios es
platero, á lo que nosotros hemos con-
testado que si es *platero*, pero no de
oficio, sino que simplemente le *gusta*
la plata; esto de ningún modo es una
culpa.

Respecto á oratoria recordamos per-
fectamente los pasajes siguientes. En
una Semana Santa, refiriéndose á
Jesús "que cuando recorría las már-
genes del Eufrates, todas las gentes
del desierto le seguían apiñados."

Hace poco tiempo dia de Candelaria—
dijo: "en esa miserable é indigna
hostia está representado el Divino Se-
ñor."

Otra ocasión, refiriéndose al *calor*
del purgatorio nos espetó el siguiente
solemne disparate: "Una gota de fue-
go del purgatorio, que cayera en la
tierra, la fundiría en el acto; la redu-
ciría á cenizas. Figúrense, hermanos
míos, que fuego será ese!!!

Buen viaje, pues. Que sus sermo-
nes en San Mateo, como aquí le *con-*
quisten muchos corazones.

Esparta, abril 2 de 1886.

A. J. F.

LIMÓN 6 de MARZO.

A las 6 p. m. zarpó el vapor
inglés "Claribel," con destino á
San Juan del Norte y al mando de
su capitán Brown. Llevó de pasa-
jeros á don Thomas y 2 indivi-
duos de cubierta y de carga 20
sacos café, pesando 1,168 kilos y
40 cents., dos bultos mercaderías,
pesando 110 kilos y un saco de
correspondencia. Despachado por
M. C. Keith.

NUEVA EMPRESA de Coches.

Acaba de establecerse en el antiguo local de la caballeriza que fué de don Pepe Feo.

El Administrador,

Jacinto Roig.

3 v. 2

AVISO.

El que suscribe tiene el gusto de ofrecerse á las personas que quieran ocuparlo ya sea en negocio de comercio ó en cualquiera otro: también arreglará toda clase de papeles, redactará cartas, memoriales, contratos etc., á satisfacción de quien lo solicite; haciéndolo en su casa, calle de la Soledad, n.º 3. N.º 6 en la del interesado, según convenga.

San José, abril 6 de 1886.

TADEO N. GÓMEZ.

10. v. 1.

Por última vez.

Avisamos á los agricultores que estamos dispuestos á seguir pagando toda la higuera que se nos entregue, á razón de \$3.00 quintal ó sea 60 cts. la cajuela.

También hacemos saber que en la oficina de los señores Echeverría & Castro tenemos de venta aceite para máquina á \$ 1-50 el galón; aceite de higuera, muy puro, bueno para lámparas, maquinaria pesada, y para untar ejes de carreta y arneses á 25 cts, botella; y aceite de chan, inmejorable para pinturas finas, á \$1-00 botella.

Tinoco & Volio.

3. v. 1.

LOTERIA.

VENDO BILLETES PARA EL SORTEO DEL 11 de Abril proximo. (Fecha memorable, 1856)

\$ 3.000

se pondrán á la suerte.

REMITIRÉ Á LAS PROVINCIAS los números que se me pidan, LIBRES DE PORTE.

San José, marzo 31 de 1886.

J. TEODORICO QUIRÓS.

12 v. 5

Patines para señoras

Martes y viernes de 8 á 10 p. m.

Entrada para hombres, en general, 10 cts.

Sólo se admitirán los caballeros que tengan invitación ó acompañen á sus familias.

3 G. RICHMOND.

HOTEL Y RESTAURANTE DE ITALIA.

G. DE BENEDECTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

94

AVISO

La merecida reputación de los **APARATOS SELTZOGENOS D. FEVRE** ha sido un aliciente para que los imiten y falsifiquen en todas las industrias. Estas falsificaciones e imitaciones, aparte de su mala fabricación, que con mucha frecuencia impide la buena acción de los aparatos, pueden además ser nocivas á la salud, por que se emplea en ellas un metal que generalmente contiene una mezcla de plomo. Nos otros no podemos, pues, garantizar más que los aparatos mencionados con este título **VERITABLE SELTZOGENE D. FEVRE** y autorizados con nuestra firma y la marca de fábrica puestas al margen.

Dr. G. W. Cooke,

Cirujano Dentista

Graduado del Colegio de Baltimore,

Ofrece sus servicios al público, tanto en la parte operativa, como en la artística de su profesión.

GABINETE DENTAL.

frente á la Plaza de Armas.

Desde las 8 a. m. á 10 a. m.

„ „ 11 a. m. á 5 p. m.

15 v 15

LA COPA BLANCA

Se sirve almuerzo, comida y cena á toda hora. Precios equitativos y servicio esmerado.

Cartago, marzo 6 de 1886.

10 v. 8.

Hotel Cosmopolita.

ALAJUELA, COSTA-RICA

CIENT VARAS AL SUR

DE LA PLAZA PRINCIPAL.

Cómodas habitaciones, abundante y variada alimentación, y un

ESMERADO SERVICIO.

Gran surtido de conservas vinos y licores.

HELADOS

jueves y domingos.

M. B. AGÜERO,

Propietario.

12 v. 11

LA MAS CONOCIDA
EN
todo el Mundo
PARA CURAR
EN TRES DIAS
sin otro alguno medicamento y sin temor de accidentes.
PARIS — 7, Boulevard Denain, 7 — PARIS
Depositario en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.

<p>POUGUES Ocupa el primer lugar entre las AGUAS DIGESTIVAS RECONSTITUYENTES Universalmente empleada, hace más de tres siglos, para la General Curacion de las Enfermedades del Estómago, de las Vias Urinarias, Anemias y Clorosis, Une á la acción de las Sales Alcalinas la eficacia de los Ferruginosos. Está aprobada por los Médicos más eminentes.—Las Noticias ó Instrucciones están en los folletos. Se halla en todas las principales Casas de Importacion.</p>	<p>POUGUES Las calidades inimitables de las AGUAS de POUGUES han sido comprobadas por la Facultad de Medicina de Francia y reconocidas en las principales ciudades de las mas illustres naciones. «Las AGUAS de POUGUES obran regularizando las grandes funciones que constituyen el acto capital de la nutrición.» Profesor TADUSSEAU, Clinica del Hôtel-Dieu.</p>
--	--

COMPAÑIA LIEBIG VERDE EXTRACTO de CARNE LIEBIG



10 Medallas de Oro y Diplomas de Honor.

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.

Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.

Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles.

Dépôt Central en la France: 30, r. des Petites-Écuries, Paris

El EXTRACTO DE CARNE LIEBIG ha obtenido un nuevo Diploma honorífico en la Exposición Internacional Farmacéutica de Viena (Austria), en 1882.



Escopetas Galand De la última perfección. — 30 0/0 de precisión ganantizado sin rival.

Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.

Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.

Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.

Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.

Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir:

GALAND, Armerier-Fabricant, 13, rue d'Hauterive, PARIS

BOMBAS DE J. MORET, BROQUET
BROQUET * SUCESOR. — 121, Calle de Oberkampf, en PARIS

Para Riegos, Incendios, Fiestas de Vinos, Aguardientes, etc.

Las mas estimadas en Francia y en los países extranjeros por lo bien que funcionan y por su solidez.

5 MEDALLAS
PARIS 1878
Los Prospectos se envian francos.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Extranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
PREPARADO AL BISMUTO
Por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Imp. de J. Canallas, Plaza Principal, n.º 30.